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Ao décimo primeiro dia do mês de junho do ano de dois mil e dezenove, no auditório 1 

do CCBS – lado Oeste, sob convocação do Chefe do Departamento de Biociências - 2 

DBIO participaram os seguintes membros da Assembleia do DBIO: Alexsandra 3 

Fernandes Pereira, Aline Fernanda Campagna Fernandes, Carlos Eduardo Alves 4 

Soares, Cecília Irene Perez Calabuig, Cibele dos Santos Borges, Daniel Cunha 5 

Passos, Emanuelle Fontenele Rabelo, Emmanuel de Sousa Jereissati, Eveline de 6 

Almeida Ferreira, Gustavo Henrique Gonzaga da Silva, Inês Xavier Martins, Josivânia 7 

Soares Pereira, Leonardo Fernandes França, Leonardo Lelis de Macedo Costa, 8 

Lidiane Leal Rocha, Luciana Vieira de Paiva, Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes 9 

Cacho, Marinalva Oliveira Freitas, Michele Dalvina Correia da Silva, Raphaela 10 

Vasconcelos Gomes Barreto, Rodrigo Fernandes, Taffarel Melo Torres, Vitor de 11 

Oliveira Lunardi. Membros com Ausências Justificadas: Ana Carla Diógenes 12 

Suassuna Bezerra, Cristiano Queiroz de Albuquerque, Cristina Baldauf, Fernanda 13 

Matias, Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans, José Luis Costa Novaes, 14 

Michael Hrncir, Milena Wachlevski Machado. Membros ausentes sem justificativas: 15 

Darius Pukenis Tubelis, Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, Juliana Rocha Vaez, 16 

Leandro de Oliveira Furtado de Sousa, Marcicleide Lima da Silva. Com a seguinte 17 

PAUTA:  18 

1. Deliberação sobre os projetos de pesquisa: 19 

 PIA10012-2019 - Interações ecológicas entre invertebrados marinhos do litoral oeste potiguar CRISTIANO 20 
QUEIROZ DE ALBUQUERQUE 21 

 PIA10016-2019 - CRESCIMENTO E ALIMENTAÇÃO DO PEIXE VOADOR Hirundichthys affinis 22 
(GUNTHER, 1866) NA COSTA DO RIO GRANDE DO NORTE. GUELSON BATISTA DA SILVA 23 
(CRISTIANO QUEIROZ DE ALBUQUERQUE) 24 

 PIA10017-2019 - ASPECTOS RELACIONADOS À BIOLOGIA DA SARDINHA, Opisthonema oglinum (LE 25 
SUEUR, 1818 OSTEICHTHYES: CLUPEIDAE) NO MUNICÍPIO DE 26 
BEBERIBE/CEARÁ/BRASIL. MARIA DO SOCORRO RIBEIRO FREIRE NUNES CACHO 27 

2. Aprovação do Plano Individual de Atividade Docente (PID) de 2019.1 e do Relatório Individual Docente (RID) 28 
2018.2; 29 
3. Discussão e deliberação sobre a vacância do professor Michael Hrncir; 30 
4. Outras ocorrências. 31 
 32 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo, chefe do Departamento de Biociências, inicia 33 

a reunião lendo as justificativas dos ausentes, que já foram previamente aprovadas em 34 

assembleia. Ele faz a leitura das justificativas que não se encontram na lista das 35 

justificativas já aprovadas, portanto precisam ser votadas. São elas: justificativa da 36 

professora Ana Carla Diógenes Suassuna Bezerra para acompanhamento de filho na 37 

escola e do professor Michael Hrncir para viagem a São Paulo para perícia médica. 38 

Votação: Justificativas aprovadas com três abstenções. PONTO DE PAUTA: O 39 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo traz à assembleia a solicitação feita por email, 40 

do professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, para inclusão de dois projetos 41 

seus. O Professor Lívio de Carvalho Figueiredo também pede que seja incluída na 42 

pauta a discussão sobre o PPC do curso de Engenharia Florestal, ele reitera que esse 43 

assunto deve ser tratado com urgência, pois já está no ponto de pauta da reunião do 44 



 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO  
CENTRO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE 

DEPARTAMENTO DE BIOCIÊNCIAS 

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 
2019 

 

 

Página 2 de 4 

 

CONSEPE no dia 19/06/2019, e existem pontos concernentes ao Departamento de 45 

Biociências. O Professor Lívio de Carvalho Figueiredo, portanto, propõe a retirada do 46 

ponto de pauta 2, que são os PIAD’s e Relatórios, já que a maioria dos professores 47 

ainda não fizeram o envio. Votação para retirada do ponto 2: Aprovada com duas 48 

abstenções. Votação para inclusão dos dois projetos do professor Francisco Silvestre 49 

Brilhante Bezerra: aprovada com quinze votos favoráveis, dois votos contrários e cinco 50 

abstenções. Professora Inês Xavier Martins justifica seu voto contrário por não ter tido 51 

como ler e apreciar os projetos em questão. Votação para a inclusão do ponto sobre o 52 

PPC da Engenharia Florestal: Aprovada com três abstenções.                                                             53 

PONTO 01: Professor Lívio de Carvalho Figueiredo faz a leitura dos projetos. 54 

Professora Emanuelle Fontenele Rabelo como co-orientadora do projeto “Interações 55 

ecológicas entre invertebrados marinhos do litoral oeste potiguar – PIA10012-2019” 56 

pede que seja retirado o projeto do ponto, pois ainda será preciso fazer alguns ajustes. 57 

Professor Carlos Eduardo Alves Soares pergunta se o projeto “Desenvolvimento e 58 

avaliação de vacinas recombinantes contra a linfadenite caseosa – PIA10019-2019” foi 59 

submetido a algum comitê de ética. O professor Taffarel Melo Torres responde que 60 

sim. Votação do ponto 01: Aprovado com dez abstenções. PONTO 02: como o ponto 2 61 

da convocação foi retirado da pauta, fica no lugar a discussão sobre o PPC da 62 

engenharia florestal incluída no início da reunião. O Professor Lívio de Carvalho 63 

Figueiredo fala que o artigo 13 da resolução do Consuni 012/2017 foi ferido pelo 64 

comitê do PPC da Engenharia florestal, pois o artigo 13 inciso I prevê que são funções 65 

da Assembleia Departamental: “apreciar e encaminhar ao Conselho de Centro, os 66 

programas das disciplinas sob sua responsabilidade, ou suas modificações, 67 

respeitadas as disposições pertinentes.” Professor Lívio de Carvalho Figueiredo fala 68 

que na matriz curricular do curso de Engenharia Florestal existem disciplinas que 69 

pertencem ao DBIO, e a comissão do PPC está extinguindo disciplinas ligadas ao 70 

DBIO e criando novas disciplinas com outro nome, mas com a mesma ementa das que 71 

eles estão extinguindo. Professor Leonardo Fernandes França fala que se a 72 

assembleia não se opuser a retirada desse ponto de pauta da reunião do Consepe, 73 

que se delibere ainda nessa reunião. Votação da solicitação de retirada do ponto de 74 

pauta no Consepe: Aprovada com unanimidade. PONTO 03: discussão sobre a vaga 75 

para cargo efetivo do professor Michael Hrncir. Professor Lívio de Carvalho Figueiredo 76 

explica que após uma vacância segue-se o seguinte processo: remoção » 77 

redistribuição » concurso público. Professor Lívio de Carvalho Figueiredo explica que 78 

como o professor Michael Hrncir só ministrava aulas para o curso de Ecologia, o 79 

colegiado e o NDE do curso fizeram uma reunião para tratar do perfil do candidato que 80 

substituirá o professor Michael Hrncir. A professora Luciana Vieira de Paiva, 81 

coordenadora do curso de Ecologia, traz a proposta concebida nessa reunião para o 82 

perfil: Graduação em Ciências Biológicas ou Ecologia. Doutorado em Ecologia e/ou 83 

áreas afins. Área de atuação: interação animal-planta e/ou ecologia comportamental. 84 

Professor Rodrigo Fernandes gostaria de saber do colegiado e do NDE o porquê dos 85 

pré-requisitos escolhidos para o perfil da vaga. Professora Luciana Vieira de Paiva 86 

responde que seria o perfil mais adequado para as demandas presentes e futuras do 87 

curso de Ecologia. Professor Leonardo Fernandes França fala que houveram várias 88 
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opções discutidas, mas o que foi trazido à assembleia foi um consenso entre todos. 89 

Professora Cecília Irene Perez Calabuig fala que o mercado está bastante qualificado 90 

e que não deveriam subestimar os profissionais, mas que a preocupação deveria ser 91 

se as disciplinas serão bem ministradas. Professor Leonardo Fernandes França 92 

propõe que se aprove o perfil como está ou que se deixe para uma segunda sessão 93 

na próxima semana, já que se aproxima ao horário limite de 17h30min, aprovado em 94 

assembleia anteriormente. Votação: com onze votos ficou aprovada uma segunda 95 

sessão para tratar do perfil do candidato que substituirá o professor Michael Hrncir. 96 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo agradeceu aos participantes e suspende a 97 

reunião. Ao décimo oitavo dia do mês de junho do ano de dois mil e dezenove, no 98 

auditório do CCBS – lado Oeste dá-se inicio a segunda sessão da quarta reunião 99 

ordinária. A reunião continua a partir de onde parou na primeira sessão, na discussão 100 

do ponto 03.  Professora Luciana Vieira de Paiva pede a palavra para esclarecer sobre 101 

o porquê da escolha do perfil da vaga que ficará aberta. Ela fala que na reunião do 102 

colegiado e NDE foi apreciada uma carta de intenção de Airton Torres Carvalho, 103 

Professor Adjunto da Universidade Federal Rural de Pernambuco, recebida pelo 104 

Centro e passada ao chefe do departamento e o mesmo passou a coordenação do 105 

curso de Ecologia para ser analisada.  A professora Luciana Vieira de Paiva fala que o 106 

colegiado e NDE do curso de ecologia acharam o currículo desse professor 107 

interessante para as demandas presentes e futuras do curso e aprovaram o perfil final 108 

baseado na necessidade do curso. Professor Lívio de Carvalho Figueiredo diz que é 109 

necessário fazer a escolha do perfil, pois a Progepe vai precisar para fazer o edital de 110 

remoção. Professora Eveline de Almeida Ferreira comenta que fica difícil discutir sem 111 

saber o que realmente se passa. Professora Cecília Irene Perez Calabuig diz que seu 112 

marido, Marco Jacinto Katzenberger Baptista, entrou em contato por email com o chefe 113 

do departamento para saber informações sobre a vaga, mas não obteve respostas. 114 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo responde que constantemente recebe emails 115 

nesse sentido, mas que como não havia nada oficial, não podia dar respostas a 116 

respeito disso. Professor Vitor de Oliveira Lunardi agradece o esclarecimento feito pela 117 

professora Luciana Vieira de Paiva e pela transparência que esta sendo dada agora. 118 

Professor Leonardo Fernandes França comenta o perfil escolhido pelo colegiado e 119 

NDE, e comenta sobre a falta de professores em Botânica em toda a universidade. E o 120 

nome visto através dessa carta, Airton Torres Carvalho, seria completo para abranger 121 

as deficiências em Botânica. Professora Inês Xavier Martins entende que o curso tem 122 

que definir o perfil esperado e fala que irão vim muitos pedidos através de 123 

redistribuição, por isso o perfil precisa está bem fechado para que seja feita a 124 

apreciação dos currículos. Professor Taffarel Melo Torres fala que primeiro deve-se 125 

fechar o perfil, até porque o primeiro passo é a remoção e não redistribuição. 126 

Professor Lívio de Carvalho Figueiredo corrobora que é importante traçar o perfil que 127 

irá para remoção e posteriormente redistribuição e/ou concurso. Professora 128 

Alexsandra Fernandes Pereira sugere que o perfil escolhido seja parecido com o do 129 

professor Michael Hrncir. Professor Rodrigo Fernandes fala que no processo de 130 

remoção pode haver negativas pela assembleia departamental se não acharem que 131 

algum currículo se encaixa no perfil da vaga. Professora Cecília Irene Perez Calabuig 132 
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propõe a retirada do texto “interação planta-animal” da área de atuação. Votação da 133 

primeira parte do perfil (Graduação em Ciências Biológicas ou Ecologia. Doutorado em 134 

Ecologia e/ou áreas afins): aprovada com treze votos favoráveis e duas abstenções. 135 

Votação da segunda parte do perfil (Área de atuação: interação animal-planta e/ou 136 

ecologia comportamental): aprovada com doze votos favoráveis, dois votos contrários 137 

e uma abstenção. Votação da terceira parte do perfil (incluir no edital os conteúdos 138 

que serão ministrados): aprovada com nove votos favoráveis, quatro contrários e duas 139 

abstenções. Professora Inês Xavier Martins declara seu voto por abstenção por ferir a 140 

autonomia do departamento. Votação para que se não houverem contemplados no 141 

processo de remoção, se o próximo procedimento será redistribuição ou concurso 142 

público: nove votos para redistribuição e três votos para concurso público. Professora 143 

Inês Xavier Martins declara seu voto pelo concurso público para seguir sua conduta de 144 

sempre votar em concursos públicos nesses casos. PONTO 04: Em outras 145 

ocorrências a professora Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto fala que precisa ser 146 

tratado com urgência os trâmites para se fazer o concurso para substituto da 147 

professora Fernanda Matias. Professor Lívio de Carvalho Figueiredo agradeceu aos 148 

participantes e encerra a reunião. Para constar, eu, Lisiane Nunes Limeira, Assistente 149 

em Administração do DBIO lavrei a ata desta reunião, cuja lista de presença será 150 

publicada na página do departamento. 151 


